

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
8'10 m.—2'25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7'55 y 8'15
De Manacor á La Puebla
55 (mixto) 7'55 mañana—5'13
De La Puebla á Palma
3, 8'20 y 8'40 t.
De La Puebla á Manacor
4'35 8'0 (mixto) mañana—8'40 t

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Nuestro queridísimo colega *La Publicidad* publica el artículo que copiamos á continuación, digno de ser meditado por todos los demócratas, sea cual fuere la fracción á que pertenezcan.

EL SEÑOR FIGUERAS.

Ciertamente que al examinar el estado del campo liberal, el espíritu se constriñe y se turba. Divididos en el poder, divididos en la oposicion y siempre divididos por personalidades, un espíritu observador (si no fuera la nación española país en que las tempestades se forman y desaparecen casi fuera de los medios naturales, teniendo que contar por consiguiente siempre con un factor desconocido,) creyera que la democracia española no puede aspirar en muchos años á ver condensadas en un símbolo, todas sus esperanzas.

Divididos estábamos el 3 de enero; hoy estamos más divididos todavía. Entonces habia un centro y una izquierda que combatían furiosamente á la derecha; hoy la izquierda y el centro están completamente fraccionados y solo marcha unida y compacta en lo esencial, la antigua derecha. La derecha abandonó la República federal por imposible en los momentos históricos en que vivíamos, y el jefe de la derecha pedía diez años para su realización. Hoy las divisiones entre figueristas y pimargallistas indican claramente que lo que se estimó como una eternidad fué nada más que un plazo brevísimo é imposible.

Martistas y zorrillistas combaten entre sí sin saber por qué; figueristas y piistas se destrozan, hasta proclamar el señor Figueras en su carta sanluqueña al señor Pi y Margall como el enemigo más encarnizado de la República federal.

Confesamos que no hemos visto cosa más singular, ni combate más inútil. Y confesamos también que estas divisiones no nos alegran; nos entristecen; porque prueban la falta de capacidad de los españoles para las prácticas de la libertad.

FOLLETIN.

Cuentos SUECOS.

UNA NOCHE-BUENA EN FILANDIA.

POR J. L. REMEBERG.

I.

Era el día de Noche Buena á la caída de la tarde. Pistol, el viejo soldado, después de calentarse y encender la pipa, salió de su solitaria casa para emprender el camino de los bosques. No dejó á nadie, porque su hijo el único ser que componia su familia, hacia largo tiempo que habia marchado á tomar parte en la guerra contra Turquía. Sin embargo, Pistol no estaba triste, y esperaba, como todos, con la mayor alegría, la alegre fiesta de Noche Buena.

Un rico propietario, antiguo compañero de armas y vecino suyo, le encontró un día en la iglesia y le invitó á celebrar aquella fiesta en su casa.

—No permanezcas oculto en el fondo de los bosques, triste y salvaje, como un gallo campestre, le dijo el mayor. ¿Porque no vienes con mas frecuencia? Verdaderamente los días son ahora muy cortos y tus piernas flaquean y te llevan con dificultad; pero, al menos, ven á vernos la

Después de la catástrofe tremenda de 1873, después de la restauracion, después de un gobierno que no ha puesto á las plantas del neo-catolicismo, el primer alarde de fuerza que hacen los partidos avanzados, es demostrar que la tienen para hacerse pedazos. Nosotros hubiéramos comprendido la union en un solo haz de todos los partidos demócratas españoles bajo una sola bandera con un solo programa, con una sola jefatura, y la union de las fracciones avanzadísimas bajo las mismos condiciones, porque todos aquellos que desean la Constitucion de 1869 con las reformas necesarias para asegurar la soberanía de la democracia son, que sean ó no, posibilistas; y los que desean la perturbacion del país por medio de una nueva Constituyente y discutir de fondo todas las cuestiones discutibles, estos son radicales. Y no habiamos ya de las fracciones guerreras, porque estas al parecer, han depuesto las armas en manos del antiguo diputado por Falset y están ya más blando que un guante, gracias á las elecciones de la experiencia; pero ni la reorganizacion del partido radical se hará, ni el partido conservador demócrata, por una sola cuestion: por la cuestion de las jefaturas, que es el agua régia de las agrupaciones políticas.

Nadie, nadie es capaz en este país de sustraerse al imperio disolvente de los fulamistas. Cada hombre público de mediana talla, crea su coterie, su camarilla, hablando en español, y estas camarillas son las que perturbán á los jefes y las que crean las polaqueas asquerosas que matan á todos los partidos. Solo así se comprende la separacion de tanta gente que debia andar unida, solo así se comprende el empeño de buscar programas que difieran en cualquier punto por insustancial que sea, para levantar bandera; porque el gran placer de los políticos españoles es el tener grupito.

No podian sustraerse á esta ley general los federalistas, tanto más, cuando al hacer la recoleccion se confundieron toda clase de trigos y no se separó la zizaña. Dentro de un mismo partido, aunque nominalmente, el señor Pi y el señor Figueras debian encontrarse y chocar. Son dos

próxima Noche Buena. Ya sabes que la fiesta dura mucho, y tus cuentos de batallas mantendrán despiertos todos los de mi casa cuando lo ya se encuentren hartos.

El viejo Pistol se dirigia, pues, hacia la casa del mayor, olvidándose poco de las asperezas del camino, y calentándose poco de las tinieblas que lo envolvian y de la nieve tempestuosa, que cubria á lo lejos los desiertos senderos. Aceleraba el paso contento como un rey, y levantaba su pierna de palo, que á lo mejor se hundia en las húmedas charcas.

Pero aun mas rápido que su marcha, volaba su pensamiento hacia la casa hospitalaria adonde le habian invitado, y decia:

—Llegó la hora de la alegría, empieza la fiesta, se olvidan los dolores, el traje del trabajo queda escondido en el cofre, brillan las luces y las haces de paja se esperecen por los suelos (1). ¡Ah! ¡Quiera

(1) ¿A que alude la paja con que los pueblos del Norte llenan los suelos de sus casas durante la Noche Buena? ¿Es un resto de las tradiciones escandinavas? ¿Es una alusion á la paja del pesebre...? Una creencia supersticiosa que existe aun en los mencionados pueblos, asegura, que si se dá á comer á las bestias la paja de Noche Buena, la primera vez que se las llevan á pastar, se hallan libres de enfermedades durante todo el año. Tambien creen

caractéres diametralmente opuestos: Pi duro y poco flexible como un sectorio; Figueras flexible como una seda, dócil á todas las impresiones, domagogo en la forma, templadísimo en el fondo y sin valor para desprenderse aun en el último tercio de su vida de la charanga y de la popularidad. ¡Ah! sin estas condiciones el señor Figueras hubiera sido el primer posibilista y no hubiera corrido la serie de aventuras ni registraria su historia la triste egira de 1873.

El señor Figueras demócrata de 1840, demócrata de 1854, ¿habia de ser federalista? En la época que amamantó al señor Figueras, los federalistas representaban la reaccion, eran los girondinos que en la República francesa habian bebido sus impresiones democráticas aquellos que querian la república una é indivisible como el jacobinismo francés.

Pero el señor Castelar, temiendo los excesos del poder central, digámoslo claro, temiendo que por el unitarismo republicano no se fuera al socialismo, proclamó la República federal como medio de combatirlo, y las circunstancias le probaron que por este camino, falto de circunspeccion y de sentido político, nuestro pueblo iba recto á la anarquía.

Por uno de aquellos accidentes imposibles de preverse en la historia, se demostró en España, que por medio de un procedimiento que se creia conservador se iba á la disolucion social. El señor Castelar hizo un alto ante la mala comprension de sus doctrinas, causado por motivos de conservacion, y el señor Figueras, amante siempre de la popularidad, y dejándose llevar de ella, siguió en el federalismo. Pero así como una elevada dama que en otros tiempos conocimos, decia de un personaje republicano que era ateo en público y devoto en privado, hoy el señor Figueras es conservador en privado y demagogo en público, y comprende que el único lógico es el señor Pi, y que el señor Pi quiere la anarquía prudhoniana, que no es más que un discípulo del economista francés.

El señor Figueras, que en el fondo de su conciencia no quiere ir á la anarquía, ha inventado una especie de federalismo para su uso particular, semejante al que

Dios que la Noche Buena de este año sea tan alegre en casa de mayor como cuando los juegos y los cantos se prolongaban sin fin! Pero ¡ah! desde que el jóven capitán marchó á la guerra de Turquía, dejando á sus buenos padres y á su amada esposa, dicen que allí solo residen la tristeza, el dolor y la incertidumbre. La esposa del capitán permanece sola en su habitacion, llorando su dicha, tan pronto interrumpida, é inclinada sobre la cuna de su hijo, á quien su padre no conoce aun, lo duerme al son de un triste cantar.

La abuela permanece sombría; vaga del salon á la cocina y de la cocina al salon; se incomoda, gruñe, rabia y no encuentra nada bien.

Si alguna vez se decide á descansar, se sienta junto al recién nacido y llora con su madre. ¡No hay alegría para la pobre familia! El mayor se impacienta y grita desde su sillón; no puede soportar aquellas eternas lamentaciones. Solo hay una persona en la casa que aun conserva su ingenuidad infantil y con ella la alegría y la sonrisa: es la señorita Augusta. Va como un ángel, del uno al otro, unas veces ale-

que si se cubren los campos con dicha paja antes de la sementera, ó se coronan con ella los árboles frutales, darán una cosecha abundantísima.

inventó el señor Salmeron con su teoría krausista de los organismos, cuando no tuvo valor para luchar frente á frente con la avalancha federal. Sin esta logomaquia, sin estos tiquis miquis, el señor Figueras tendria que declararse posibilista. ¡Qué horror! ¡Co-religionario del transfuga, de traidor, del aristocrático Castelar! Y el señor Figueras no tiene ni tendrá ese valor, porque, ¿qué seria de él sin sus guerreros, sin sus hombres de accion, sin aquellos que no abandonan jamás sus ideales, como no los truequen por el mando de un batallón ó compañía?

Pero no es el señor Figueras de aquellos hombres políticos que se parecen á los melones malos que envejecen pero no maduran. El Sr. Figueras ha meditado desde 1873, se ha encontrado fuera del campo en que militó, vé que su federalismo es un nombre vano; pero el Sr. Figueras no tiene el valor de decir: «yo no soy federal»; antes por el contrario, repite á boca llena, como para ahogar la voz de su conciencia: «yo soy el mismo que fui»; pero esto lo dice la lengua y lo niega el corazón.

Unase á estas consideraciones las miserias personales, las vanidades que crea la aureola popular, la falta de carácter y la escasez de rectitud de conciencia y se tendrán las razones todas de la debilidad de los partidos democráticos españoles.

Por esto hay que confesar que no quedan en pie mas que dos jefes de partido. El Sr. Pi y Margall que dice «yo quiero la anarquía prudhoniana, no hay mas lazo social que la voluntad ni mas unidad fe terante que el individuo, por esto proclamo el pacto», y el señor Castelar que dice «yo soy demócrata, quiero el imperio del orden y de la autoridad social, quiero ser el lazo de union entre las instituciones que se van y las que vienen, quiero que el tránsito se verifique con gradacion y sin estremecimientos, uniendo la noche y el día por medio de largos crepúsculos, y por ello me llamo demócrata-posibilista.»

¿Realizará este fin el Sr. Castelar? Difícil es decirlo; que pocas veces en la historia implanta la doctrina el que la predica; pero nadie podrá disputarle la mejor de las glorias: el haberlo intentado. Mas

gre, otras entristecida, y cuando la nube del dolor se levanta amenazando convertirse en tempestad, hace esfuerzos no imaginables para devolver la paz. Si no estuviese ella en casa, el festín de esta noche seria bien triste hasta para los criados. El resto de la familia se olvida facilmente de estas cosas. Mas, por jóven y hasta por niña que sea la señorita Augusta, se acuerda de todos y procura devolver la alegría á cuantos la rodean.

II.

Así hablaba el viejo soldado mientras marchaba con dificultad. Bien pronto un rayo de luz que brotaba de una cabaña lejana, le indicó el camino que debía seguir y en el cual aun le faltaba andar mas de una milla para llegar á la casa del mayor. Aumentaban el frio y la oscuridad. Pistol aceleraba el paso.

De pronto llegó á sus oídos ruido de cascabeles. Pistol, asustado, vació y se hundió en la nieve. El cochero le gritó con voz terrible:

—¡Cuidado!

El trineo pasaba ya por delante de él, cuando una voz muy dulce, dirigiéndose al viejo soldado, le dijo:

—¡Buenas noches!

Al mismo tiempo se detuvo el trineo.

—Ven, Pistol, le dijo la voz dulce. Cre-

¿qué nos importa á nosotros que no nos toque realizar nuestro ideal? Rosas son estas que llenan grandes espinas, y si no las alcanzamos, tampoco recibirán nuestras manos la punzante impresion de la realidad.

A delante pues. Nuestra permanencia en medio del huracan que se desata entre los partidos democráticos, indica que nuestro buque navega por buen derrotero y que es verdadera la direccion de nuestra brújula.

Son de *El Globo* las siguientes líneas:

«Al atacar á los conservadores no lo hacemos por defender al gobierno y al partido liberal, que ya tiene quien los defienda, sino para recordar constantemente al país lo que ha sido y lo que es el partido conservador».

«Porque aquí donde en el fragor del continuo combate que la politica representa, se suele amortiguar el recuerdo, pudiera suceder que alguien se olvidara lo que ha padecido bajo el dominio de los conservadores».

«Llame á esto «El Tiempo» como quiera; nosotros tenemos la conciencia de que prestamos con esto un servicio á la causa de la libertad y al bien del país y en ello continuaremos mientras existan conservadores como lo son los amigos políticos de «El Tiempo».

Estamos completamente de acuerdo con las antecedentes palabras de *El Globo*, que hacemos nuestras.

Los partidos políticos, como los hombres, ademas de la esperanza, viven del recuerdo.

Y recordando el dominio de los conservadores sobre el país, verdadera plaga para éste, contribuiremos á que no vuelva su dominacion.

Por eso atacamos á los conservadores; y como éstos lo hicieron peor que los actuales gobernantes, de aqui que, al dirigir tales ataques, parezca que defendemos al actual gobierno.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION.»

Llummayor Abril 1.º de 1881.

Sr. Director de LA OPINION.

Muy Sr. mio: Dia de júbilo fué para este hirado y laborioso pueblo, el de ayer. Y no es extraño, pues celebrábase una fiesta, que no vacio un momento en llamarla «Fiesta del trabajo».

De pública notoriedad es que el 16 de Octubre último, se declaró un incendio en la fabrica de fósforos que en uno de los extremos de esta villa tenía establecida el acreditado industrial y consecuente democrata D. Francisco Roca; incendio que llegó á tomar serias proporciones debidas á la apatía y negligencia de las autoridades, puesto que el Alcalde y sus representantes, brillaron por su ausencia, y la fuerza

que te diriges á nuestra casa; sube, hay un sitio al lado del cochero. El camino está desierto y es muy largo para un cojo, como tú.

Pistol tembló de alegría al oirse llamar de aquella manera. Reconoció á la digna Augusta, y se sentó en el sitio que le ofrecían.

—Pero ¿qué ocurre, preguntó el viejo soldado á la niña, que celebráis la Noche Buena en medio de los bosques? ¿Cómo viajais sola, esta noche tan fria, á través de los caminos devastados, cuando el calor y la luz atraen á todo el mundo á vuestra casa, y hasta yo mismo, con mi pierna de palo, me he puesto en camino para ir á pasar algunos momentos de su hospitalidad?

La jóven le contestó sonriendo:

—¿Acaso ignoras, Pistol, que allá lejos en el valle, junto al lago, hay una cabaña mas destrozada y solitaria que la tuya? Pues bien, allí en medio de los abetos y de la nieve, hay un sitio estrecho y miserable en donde yo tengo una gallina vieja con cinco polluelos que, como todos los demas, necesitan grano y alegría para la Noche Buena.

Una lágrima que la oscuridad de la noche impedía ver, rodó por las mejillas del anciano. Despues dijo con voz

armada que se constituyó en el lugar del siniestro, interceptaba el paso al numeroso público, que ganoso de sofocar el voraz elemento, habia acudido; y hubo, contra la voluntad de aquella, arrojarse como una avalancha para extinguirlo; lo que consiguió al poco rato con la ayuda de dos bombas que á toda prisa, y cumpliendo un deber ineludible, habian facilitado sus dueños D. Mateo Ripoll y Ginard y don Mateo Gamundi y Salvá.

En vista de este halagüeño resultado, fué opinion unánime, que empleado ese procedimiento con vigor al principio, hubiera quedado todo reducido á un simple amago.

Muchas familias que durante mas de ocho años habian ganado en aquella fabrica; lo necesario para atender á sus mas perentorias necesidades; lloraron la desgracia, pero el Sr. Roca las consoló, prometiéndoles reparar los desperfectos ocasionados por el incendio y empezar de nuevo el trabajo.

Peró el Ayuntamiento que entonces mandaba en esta villa, negó al Sr. Roca el permiso para explotar su industria en el sitio donde radicaba el edificio; sin tener en cuenta que muchos de sus administrados veían por esa resolucio, defraudadas las esperanzas de ganarse el sustento con una industria que habia sido consentida sin protesta alguna, durante mas de ocho años.

Recurrió el Sr. Roca á la Excm. Diputacion Provincial contra el acuerdo del Ayuntamiento; y esa respetable Corporacion, en vista del informe de su digno é ilustrado arquitecto; y de las disposiciones legales dictadas para casos análogos concedió al Sr. Roca permiso para continuar de nuevo sus trabajos.

Grande fué la alegría de este vecindario por el acuerdo de la Excm. Diputacion, revocando una disposicio de un ayuntamiento reaccionario, en materia que tan de cerca le tocaba, en cuanto á riqueza pública y adelanto mercantil se refiera; y la fiesta que á grandes rásgos trato de describir, e-a ocasionada para celebrar la inauguracion de la nueva fabrica.

La música que tan acertadamente dirige nuestro querido amigo D. Gabriel Verdadera con un desinterés y abnegacion que la honra, quiso participar de la pública alegría, y al efecto solicitó y obtuvo de la digna Autoridad que preside hoy nuestro Ayuntamiento, autorizacion para obsequiar al Sr. Roca con una serenata, y esta se llevó á efecto en la noche de ayer, tomando las proporciones de una grande manifestacion de trabajo.

La ancha y larga calle en que se alza el edificio de la fabrica, empezó á animarse desde las primeras horas de la noche, de una manera inesperada; pues era tal la afluencia de gente, que se hacia difícil su tránsito, y no creo exagerado consignar que pasaban de tres mil las personas que se reunieron para solemnizar el triunfo

conmovida:

¿Que la alegría torne esta noche á vuestro opulento domicilio y fije en él para siempre su residencia, como ha bajado á la oscura cabaña del desierto, donde vos misma habeis llevado el consuelo y la esperanza al corazon de los seres desgraciados.

Augusta contestó sonriendo:

No esperéis que la alegría venga á visitarnos. Ha huido lejos, muy lejos de la casa, desde el dia aquel en que se ausentó el capitán para ir á la guerra. Cuando se puso en marcha y cargó en el trineo todos los efectos de su pertenencia, se llevó consigo la dicha de mi hermana, y la alegría y expansion de mis buenos padres. En el mismo momento en que nos dijo adios, tal vez un adios eterno, la alegría de nuestra casa subió silenciosamente al trineo y desapareció con él.

Quando o yó hablar á la jóven de aquella manera, el soldado reflexionó sobre el destino de los hombres. ¡Cuán mal distribuido le pareció! ¡Cuán mas feliz no se consideraba el pobre, en una pobre casa, que el rico en su opulento palacio. Y dijo:

—¿Será posible que se sientan necesidades en el reino de lo supérfluo, y que el hombre se olvide de disfrutar de los bienes que se hallan al alcance de su mano? Ahí

del trabajo sobre la reaccion.

La fachada del edificio iluminada por una porcion de reverberos y el patio y jardín engalanados con profusion de vasos de color, ofrecieron un aspecto deslumbrador.

Empezó la serenata en la que la banda de música que dirige nuestro amigo dejó bien sentada la reputacion de que goza en el pueblo, y mientras se dejaba oír sus armonias, un profundo silencio reinaba en aquel mar de cabezas humanas; silencio y compostura que solo es dable obtener en un pueblo culto, y que sabe ejercitar sus derechos, sin presion de ninguna clase.

En los intervalos, fueron los músicos y la multitud de amigos y Señoras que habian acudido á felicitar al Sr. Roca, galantemente obsequiados con un abundante y delicado refresco, en el que no sabia que admirarse mas, si la profusion y variedad de las pastas y licores, ó la galanteria del dueño de la casa que se multiplicaba para acudir á todas partes, y tenia para cada una, palabras de agradecimiento.

Las espaciosas dependencias del edificio estuvieron materialmente cuajadas de personas de las mas distinguidas del pueblo, quienes sin duda á la vez que el señor Roca guardarán un grato recuerdo de la noche de ayer.

¡Si la desgracia, por causas que no es posible preveer ahora, se ensañara algun dia con el Sr. Roca, á buen seguro que el recuerdo de la noche del 31 de Marzo de 1881, será un lenitivo poderoso de sus dolores!

Para terminar, Sr. Director, me permitiré dirigir por medio de estas líneas, á nombre de la gran mayoría de este pueblo, un voto de gracias á la Excm. Diputacion por lo bien que ha sabido interpretar los deseos de este laborioso vecindario, que en el adelanto industrial ve en lontananza un venero de riqueza; y al señor Roca, una calurosa felicitacion por su triunfo, acompañada del deseo de que el mas lisonjero éxito corone sus esfuerzos y recoja los frutos á que su laboriosidad e industria le hacen acreedor.

Soy de V. Sr. Director, affmo. amigo y S. S.

El Corresponsal.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletin Oficial» de esta provincia número 2.206 correspondiente al sábado 2 del actual.

El Gobierno civil recuerda á los Ayuntamientos el deber que tienen de remitir las cuentas de fondos municipales y las contestaciones á los reparos de las mismas, bajo apercibimiento de lo que haya lugar.

La Comision Provincial da cuenta de haberse abierto el cepillo de la Sangre hallándose en él la suma de 595 pesetas 87 céntimos depositadas en él desde el

está vuestra casa. ¿Qué falta en ella? Vuestro padre, á pesar de su edad, está lleno de vida y de salud, ordenando y rigiendo cuanto le rodea. Vuestra madre atiende diariamente á todos los deberes del ama de su casa, y es venerada y secundada hasta en sus menores ocupaciones. Vuestros criados, contentos y fieles, rivalizan en celo para llenar sus deberes. ¿Qué deseo teneis que no veais satisfecho? Vuestra casa es grande y hermosa, y muchas veces los viajeros, sorprendidos, se detienen á admirarla. Reina la abundancia; la bendicion de Dios parece estenderse sobre todo, como un sol fecundante. ¿No teneis aun bastante, cuando tan poco se necesita para constituir la dicha del hombre? Venid un dia á visitar al viejo Pistol en su cabaña, y le encontrareis solo, sentado junto al hogar, atizando la lumbre y meditando en silencio. No hay nadie que compatra sus modestos recursos; nadie que le arregle la cama ni le prepare la cena. Todo está desierto á su alrededor y no llega hasta él ni el mas leve rumor de voces humanas. Si escucha, solo oye el rumor de los abetos azotados por la tempestad; si suspirando desea ver algun sér vivo, solo descubre al lobo, solitario como él que ronda su casa. Si se acerca á la ventana para interrogar el tiempo, ve á lo le-

dia 12 de Febrero hasta el 23 de Marzo.

El Juzgado de Manacor pone á pública subasta cinco fincas cuyos nombres y linderos se detallan mas no se expresa en que distrito municipal radican.

La Universidad de Barcelona publica la vacante de varias escuelas públicas en las provincias de Gerona y Barcelona.

La Sociedad del alumbrado por Gas publica el Balance de la misma en 31 de Diciembre de 1880.

La Comandancia General Subinspeccion de Artilleria anuncia la vacante de una plaza de obrero aventajado de 2.ª clase herrero en la fabrica de pólvoras de Murcia, dotada con el sueldo anual de 912 pesetas 50 céntimos con opcion á los ascensos reglamentarios: otra de Maestro de Fabrica de 4.ª clase maquinista y examinador de armas dotada con 2.100 pesetas anuales y opcion á ascensos en la fabrica de armas de Oviedo otra de maestro de Taller de Ajuste y Cerrajeria de 2.ª clase en la Maestranza de Sevilla, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas otra de Maestro de Taller, Armero de 2.ª clase en el Parque de Barcelona y otra en la de Lérida, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas: otra de Maestro de fabrica de 4.ª clase polvorista en la fabrica de Granada dotada con 2.100 pesetas anuales y otra de Maestro de Fabrica de 4.ª clase maquinista de la Maestranza de Sevilla dotada con el sueldo anual de 2.100 pesetas.

El Ayudante militar de Marina de Ciudadela hace saber que un pailebot de aquella matricula halló en alta mar una pieza de madera de construccion, de pino de Tortosa, que mide trece metros veinte centímetros de largo, la cual se reservará por término de un mes para quien acredite ser su dueño.

El sábado llamó la atencion el bautizo de una niña, de nuestro particular amigo D. Luis Menendez capitán del Regimiento de Filipinas y de su esposa doña Julia Maseras, efectuado en la parroquia de san Nicolás. Fueron padrinos el que no nos es menos querido D. Leopoldo Mantilla teniente coronel del 2.º batallon y su señora doña Marcela Carrau. El cortejo que asistió á esta alegre ceremonia fué numeroso y lucido siendo obsequiado con un espléndido refresco en la casa de los padres, á los cuales deseamos larga vida para si y para su tierno vástago.

Ya tenemos celebrada la decantada procesion para conducir el Cristo del gremio de Carniceros al Cementerio.

Imaginen nuestros lectores un *veixilla* acompañada de un guardia municipal que abria la marcha; seguian algunos muchachos y ancianos con vela varios bombros una parte del clero en traje talar, la efigie y cerrando la marcha el Señor Presidente de la Comision de cementerios acompañado de un particular que suponemos seria el único de los que fueron invitados á tomar parte en el cortejo, si es que realmente lo fué.

No vimos figurar entre los acompañantes con vela y sin ella al concejal á quien aludiamos en uno de los sueltos de nuestro numero del sábado, á este de quien se cuenta que tiene el propósito de *hacer hombre* al susodicho crucifijo, con no sa-

jos el cielo confundiendo con la tierra, pero en aquella inmensidad sin límites no hay un corazon que lata por él, ni que se acuerde con alegría de que aun vive el viejo soldado. Y, sin embargo, no por ello fuma menos su pipa, ni deja de levantarse tranquilo todas las mañanas, ni de esperar que llegue el dia siguiente.

—No te desconsueles, buen anciano, dia llegará en que, cuando menos te lo pienses, vuelva tu hijo de la guerra. Entonces reconstruirá y engrandecerá tu pobre cabaña; cultivará un campo y buscará una compañera para vivir feliz al lado de su padre. Venerado y querido por tus hijos y tus nietos, pasarás alegremente la vida entre ellos, contándoles las batallas en que tomaste parte, mientras tus nietos, á quienes habrás enseñado á hacer el ejercicio con un baston y á marchar como los soldados, saltarán sobre tus rodillas, y te prometerán que si algun dia la patria les necesita, seguirán tu ejemplo y derramarán su sangre por ella.

El viejo Pistol parecia transfigurado; el recuerdo de sus campañas llenaba su alma, haciéndole olvidar su miseria y su aislamiento. Llegó á la casa del mayor, satisfecho y orgulloso, como un guerrero que va á encontrar á un compañero de armas. (Se continuará.)

hemos que milagros que opina hará en breve.

Lo teniamos como seguro; del mismo modo que creemos hará lo que ha dicho para acreditar la imagen de que se trata. Estaremos a la mira pues no sería difícil que esta efígie obrase el milagro de acabar de desocupar algun tercer piso que está desalquilado.

Hé aquí en que términos da cuenta un colega de los acuerdos tomados en la primera sesion que ha celebrado nuestra Diputación Provincial.

«Ayer mañana abrió sus sesiones la Excelentísima Diputación Provincial.

«Para cubrir en propiedad los cargos interinos de la comisión permanente se han formado las siguientes ternas.

Terna de letrados y Vicepresidente.

D. Pedro Ripoll.

» Manuel Guasp.

» Damian Vidal.

1.ª terna libre.

Don Miguel Sampol.

» Antonio Rosselló.

» Miguel Costa.

2.ª terna libre

D. Pedro Sampol.

» Andres Barceló.

» Juan Bourgues Zaforteza.

» Además la Comisión de actas dió dictamen favorable sobre la del Diputado últimamente elegido D. Antonio Mendiivil, habiendo sido en su consecuencia proclamado diputado por uno de los Distritos de esta capital.

» Se nombró un secretario para la inclusa de Ibiza.

» Se leyeron los presupuestos, tal como los propone la Comisión permanente, quedando sobre la mesa para ser discutidos en la sesion siguiente.

» Y despues de acordar celebrar cuatro sesiones, to'as en viérnes (para mayor luto?), menos el Viernes Santo se levantó la sesion.

» Todo sea para mayor honra y gloria... del Sr. Cánovas.

Para el certámen literario y artístico publicado ya y que debe celebrarse en la época de Férias y Fiestas la sociedad *El Carnaval* ha decidido regalar una hermosa batuta de ébano con adornos de plata como premio al autor de la mejor composición lirico-bailable que lleve el titulo de dicha sociedad y sea natural ó residente en las islas Baleares. Dicha composición deberá obtener el veredicto del Jurado nombrado para dicho certámen.

Los mozos comprendidos en el sorteo de 1880 y á quienes tocó la suerte de servir en el ejército han sido llamados para cubrir las vacantes que resultan por el licenciamiento de los que fueron sorteados en 1878, los cuales han pasado todos á la primera reserva, con licencia ilimitada.

Ayer por la noche en la «Tertulia» tuvo lugar el tercero de los conciertos que han venido dándose por aquella sociedad durante la presente cuaresma.

Sin tiempo ni espacio para reseñarlo detenidamente, segun fuera de nuestro agrado, bastanos sólo decir que tanto en el conjunto como en los detalles no desmereció en lo mas mínimo de los anteriores, quedando con ello probado que todos los artistas y aficionados que en él tomaron parte, cumplieron admirablemente su cometido para dar mayor lucidez y esplendor á esas reuniones que de cada día van siendo más del agrado del inteligente y distinguido público que á ellas asiste.

Dice el «Isleño» del sábado que el numeroso coro del Conservatorio Balear está invitado para asistir á la procesion del juéves Santo y habiendo aceptado esta invitación concurrirá á ella en número de más de cincuenta individuos, cantando una preciosa composición del Maestro Mercadante que se está ensayando.

El vapor-correo «Jaime 2.º» ha fondeado á las siete y media de esta mañana, conduciendo desde Valencia la correspondencia publica y treinta y un pasajeros.

El claustro de Profesores de este Instituto y otras corporaciones asociadas han resuelto verificar un Certámen literario y artístico, segun ya lo manifestamos en otra ocasion, para conmemorar dignamente el segundo centenario del insigne Calderon de la Barca. A éste efecto el señor Director de aquel Establecimiento nos ha remitido, con una atenta comunicación, un ejemplar del Cartel-programa que contiene las condiciones del concurso,

al cual concederemos un lugar preferente en nuestras columnas, deseosos de corresponder, por nuestra parte, á tan plausible idea, nunca bastante encomendada.

El sábado por la tarde, hallándose un amigo nuestro en compañía de su esposa en el balcon de su casa, que la tienen en la calle de los Olmos, sintieron pasar algo entre los dos y en seguida oyeron una detonacion que venia al parecer de los huertos que hay entre dicha calle y la muralla. El resultado de este hecho lo halló nuestro amigo en la pared interior de la habitación en que se hallaba, consistiendo en una bala que conserva en su poder y tiene á disposicion de cualquier guardia municipal que quiera examinarla.

Si se observase y mandase observar lo que en este y otros puntos previenen las ordenanzas municipales no hubiera corrido esta familia el inminente riesgo de una desgracia bajo todos conceptos lamentable. ¿Bastará el aviso para que no se perdonen, como desgraciadamente acontece, las faltas cometidas en este particular y en otros muchos?

El clavel de oro y plata que constituye uno de los premios del Certámen que ha de celebrarse en la época de las Férias y Fiestas será costeado por los señores que componen la comisión de Recursos. Es probable que imitando esta conducta, las otras comisiones tomarán igual acuerdo.

CORREO.

Madrid 1.ª

Ha fallecido en esta corte el teniente general D. Joaquin Montenegro y Guitart, presidente de la seccion de Guerra y Marina en Consejo de Estado.

—Aun cuando los ministros no han designado todavía el dia en que han de verificarse las elecciones municipales, creen ministeriales autorizados que se celebrarán el segundo domingo del mes de Mayo, que es el dia 8, realizando el escrutinio el dia 15.

—Ayer, á las diez y media de la mañana fondeó en el puerto de Santander, el vapor correo de Cuba «Mendez Nuñez». En la travesía han fallecido dos pasajeros.

—Parece que no tiene fundamento la noticia que ha publicado algun periódico que el Sr. Castelar se propone recomendar á sus amigos que voten á los candidatos ministeriales en los distritos donde no luchen los posibilistas, pues este criterio seria contrario al que ha proclamado el señor Gil Berges, en Zaragoza, favorable á una inteligencia electoral entre todos los partidos democráticos.

—Los prohombres del partido tradicionalista se apresan ya á la lucha electoral y á juzgar por noticias de autorizado origen, los partidarios de «La Fé» no irán en zaga á los de «El Siglo Futuro», en recabar y obtener votos para su causa.

Ayer digimos que don Cándido Nocedal se presenta candidato por acumulacion: hoy añadiremos otra noticia que ciertamente no ha de saber á arripe á los noce dalistas, es decir, á los mas tersos y genuinos tradicionalistas.

En estos dos ó tres últimos dias los señores La Hoz y Vildósola han recibido mas de 250 cartas de provincias manifestándoles en todas ellas que el partido católico tradicionalista, decidido á luchar, está reuelto á votarles por acumulacion, con ó sin consentimiento; que tanta es la necesidad que tiene su causa de ser defendida en la tribuna de los ataques de la impiedad.

Los inspiadores de «La Fé» han comenzado á contestar á sus co-religionarios que á pesar de sus propósitos y deseos agradecen y aceptan la oferta, prometiéndose asistir á las Cortes si son elegidos y desaparece el juramento que el actual reglamento de las Cámaras prescribe.

Madrid 2.

Un parte de Cuba recibido ayer dice que, á consecuencia de un encuentro habido entre la cuadrilla de malhechores que vagaba por las Villas y las tropas, aquella ha sido derrotada, muertos y heridos algunos de los bandoleros y presos otros.

—De Andorra escriben en carta llegada ayer:

«Los valles de Andorra están estrechamente bloqueados en estos momentos. Si las circunstancias no producen un acontecimiento imprevisto, todo hace creer que los valles perderán su independencia, ó quedarán sujetos, por lo menos, á la soberanía absoluta de los copríncipes.»

—Despacho de Sidney di en que los colonos enviados á la Nueva Bretaña por la empresa del marqués de R. y S., han llegado á (Nueva Caledonia), en un estado deplorable.

—Se ha presentado al ayuntamiento de Barcelona un proyecto para iluminar con luz eléctrica la rambla del Centro. Este proyecto consiste en colocar diez lámparas en el centro de la calle in cadá, sostenidos por cinco paicos. Cada una de las lámparas tendrá la potencia é intensidad de cien mecheros de gas, de manera que en junto sumarian mil mecheros.

Madrid 2.

Aumentan de una manera imponente las inundaciones en Andalucía.

En Sevilla reina gran consternacion á causa del desbordamiento del rio.

Las líneas férreas se hallan interrumpidas, quedando suspendidos todos los trabajos anexos al servicio.

En la próxima semana se abonará á los interesados el importe de las subastas de la deuda pública verificadas en Marzo.

Madrid 2.

Considérase apócrifa la carta que publicaba ayer el periódico «La France» de París, cuyo documento creyeron algunos que lo habria dirigido el Sr. Castelar á monsieur Girardin.

Madrid 2.

Reina el mayor espanto en los barrios inundados de Sevilla.

El Guadalquivir ha crecido hasta nueve metros.

Las aguas amenazan romper el terraplen del ferro-carril y si llega á suceder esto, témese horrorosa catástrofe.

Reinan temporales en san Sebastian, habiendo aparecido ahogados tres marineros.

Ha habido un combate entre franceses y tunecinos.

Madrid 2.

La carta del Sr. Castelar dirigida á monsieur Girardin y publicada en el periódico «La France» es auténtica, pero se cree que le tradujeron mal. Tenia, segun dicen, carácter confidencial.

Esta noche se publicará la carta textual.

El Sr. Castelar ha sostenido los principios fundamentales que siempre ha defendido.

Madrid 2.

Los últimos telegramas de Sevilla, anuncian inminente peligro que corre esta ciudad.

Añaden que si ocurre la rotura del terraplen del ferro carril, producirá horrorosa catástrofe.

Continúa creciendo la inundacion en los barrios bajos.

Aumentan las lluvias y temporales. Las tormentas son muy constantes en casi toda la Península.

Madrid 2.

El Sr. Moret ha aceptado el ofrecimiento del Sr. Camacho de representar á España en las conferencias de París sobre la cuestion monetaria que empezarán el dia 19 del actual.

El rio Manzanares arrastra una gran crecida, inundándose la pradera de san Isidro.

Mañana celebra sesión extraordinaria el ayuntamiento de Madrid, para acudir á los peligros que presenta el temporal.

Los conservadores han acordado procesar al conde de Xiquena, gobernador de Madrid, por haber suspendido al alcalde de Getafe y multado á los concejales.

Madrid 2.

Se ha publicado la verdadera carta que el señor Castelar ha dirigido á Mr. Girardin, concebida en los mismos términos que explican los telegramas de la tarde.

El Sr. Moret representará á España en las conferencias monetarias de París.

En el próximo Consejo de Ministros se acordará el ascenso del general Salamanca.

Argel 1.ª

La tribu de los Kumirs ha hecho una nueva incursion en territorio argelino pasando la frontera de Túnez.

El general Formegol ha tomado en el acto energicas medidas para hacer respetar el territorio.

Paris 1.ª

El gobierno francés ha telegrafiado á la autoridad superior de Argel, previniéndole que obre con la mayor energia, á fin de impedir cualquier ataque por parte de los tunecinos.

Esto no obstante, dicha autoridad está autorizada para que las tropas francesas pasen la frontera de Túnez.

La prensa insiste en la necesidad de poner término á la cuestion de esta regencia.

Londres 2.ª

El jefe del partido conservador, lord Beaconsfield, ha tenido una recaída durante la noche, segun los partes de esta mañana.

La gota que le aqueja ha tomado mayor incremento.

Berlin 2.

La proposicion del Sr. Windhurst pidiendo que se adopten medidas internacionales contra los regicidas, ha sido presentada al parlamento alemán conteniendo 276 firmas.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 3 de Abril de 1881.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	ets.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	1	»	1	8	»
4.ª clase.	1	»	1	»	»
Totales.	2	»	2	8	»

Palma 4 Abril de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 10.30 m. m.
Recibido á las 12.40 m. t.

La «Gaceta» no publica nada de interés general.

Se tienen aterradoras noticias de las inundaciones.

Reinan fuertísimos temporales y gran fanatismo en Sevilla.

Las comunicaciones están enteramente interrumpidas.

Aumentan las inundaciones en los barrios bajos.

La situación es angustiosa.

Madrid 3 á las 6 y 30 m. t.

El Sr. Camacho ha encarecido la necesidad de activar los presupuestos parciales para ultimar el presupuesto general.

Insistese en que brevemente se acordará la combinacion de Gobernadores.

Asegúrase que el General Lopez Domingez reemplazará al General Blanco en el mando de la isla de Cuba.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º	21 80
Barcelona.	21 675
Palma	21 70
Paris	20 66
Colonias	84 75
Nortes	103 00
Banco de España	00 00
Empréstito de Cuba	00 00
Francias	00 00
Orenses	00 00
Ebros	00 00
Noroestes	00 00
Almansas	00 00
Banco de Castilla	00 00

CULTOS SACRADOS.

Dia 5.

San Vicente Ferrer, confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Francisco de Asis, dedicadas a Nuestra Señora de las Angustias, esposicion a las seis, a las diez misa mayor solemne y despues oracion, y al anochecer corona de la Virgen, oracion, estacion, y reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesion y Te-Deum.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 2.

De la Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, con todo su equipo.

De Sitger en 2 dias balandra San Miguel, de 71 ton., pat. Antonio Nadal, con 5 mar., vino y otros.

De Argel en 4 dias laud San José, de 21 ton., pat. José Flaguer, con 6 mar., y salvado.

De Barcelona en 18 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 21 mar., 71 pas. balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar. pas. balija y efectos.

Para Cette land San Antonio, de 49 tn., pat. Antonio Compañy, con 6 marineros, y vino.

Para Villanueva pailebot 2.º Dolores, de 88 ton., pat. Antonio Salleras, con 7 mar. y lastre.

COLEGIO DE ABOGADOS DE PALMA.

A ruego y en nombre del señor Comandante de Marina de esta provincia, se invita a todos los señores colegiales a que concurrán a las 11 del dia 6 del actual en el salon de la Excepcionisima Diputacion provincial, al objeto de instalar en esta ciudad una Junta local de la caritativa y humanitaria Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, que debe ser designada por los señores suscritores que a ella se asocien.

Palma 2 de Abril de 1881.—P. D. del señor D. Sebastian Font y Martorell, Secretario.

APROVECHAD LA OCASION.

Por tener que ausentarse su dueño de esta Isla, dentro de un breve plazo, se venderá con gran ventaja para el comprador una casa muy bonita en Santa Catalina, de sólida construccion recién construida y nueva construccion capaz de satisfacer hasta el gusto mas delicado por su hermostura interior y exterior en pinturas y pisos. Es buena para renta y para recreo. Buenas vistas al mar y al campo. Tiene huerto, pozo, fuente y escalera desde el primer piso para bajar al huerto.

De la veracidad de este anuncio puede convencerse hasta el mas desconfiado con solo preguntar por Ramon Mas, bárbero en Santa Catalina, que dará razon.

AVISO AL PÚBLICO.

En la confiteria de Miguel Aulet calle de San Miguel núm. 5, se ha recibido un gran surtido de dátiles procedentes de barberia de primera y segunda clase los cuales se despacharán a precios económicos.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CASAS PARA ALQUILAR.

Hay dos en el Molinar de Levante con muy buena vista cerca de la iglesia y con toda las comodidades apetecibles para una familia. Informarán en Palma calle de Hostales número 15.

En la calle del Palau, se venden dos casas situadas con los números 18 y 16 botija y entresuelos. Darán razon calle de San Pedro Noláseo núm. 10.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos a 4 rs. juego.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre e impiden el desarrollo de esas enfermedades peligrosas.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

El Célebre Fabricante

DE MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM,



en virtud de la creciente venta de sus tan celebradas como inimitables máquinas, deseando que en adelante no haya quien le aventaje en número de accesorios como no pueden en calidad de máquinas, ofrece en adelante la coleccion de

36 piezas accesorias

(la mayor que se ha visto.)

Todas de suma utilidad y con el uso de las cuales se evita el engorroso trabajo de hilvanar.

DEBANADOR AUTOMÁTICO,

esta maravillosa cuan útil aplicacion ha sido ya apreciada y admirada por muchas personas inteligentes de esta Capital, y reconocida como la mejor de las reformas introducidas en las inmejorables máquinas

WERTHEIM.

No dejes perder la ocasion de adquirir una máquina Wertheim

¡¡POR 10 REALES SEMANALES!!!

GRANDES REBAJAS AL CONTADO.

Antes de comprar máquina informarse de las Wertheim.

EN PALMA.

Casa Banqué.

38—Odon-Colom—38

COLEGIO BALEAR

BAJO LA ADVOCACION DE SAN JOSE.

DIRIGIDO

por D. José Rosselló, licenciado en la facultad de Filosofía y letras y Catedrático auxiliar que ha sido de la Universidad Central,

PELAIRES 86.

El objeto de este Establecimiento es no solo enseñar a nuestros alumnos la PRIMERA ENSEÑANZA con sus naturales divisiones de elemental y superior y los estudios especiales para ingresar en la SEGUNDA ENSEÑANZA, sino tambien ilustrar su inteligencia educar su espíritu, cultivar su corazon y sus modales, a fin de formar hombres religiosos, probos sanos y cultos, no olvidando un momento que nuestros alumnos son como si fueran nuestros hijos hoy, nuestros amigos mañana y tal vez en el porvenir nuestros maestros.

Para estímulo de los niños y para que los padres estén al corriente de la conducta, aplicacion y aprovechamiento de sus hijos se les pasa semanalmente una parte detallada de las notas merecidas durante la semana en sus respectivas asignaturas. Con el mismo objeto se celebran el último domingo de cada mes certámenes públicos entre los alumnos a fin de hacer constar sus adelantos y aptitud ó inaptitud para el estudio.

NO SE ADMITEN MAS DE 30 ALUMNOS.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

VENTA.

Se vende una casa compuesta de primer y segundo piso y forman una sola habitacion con bastante capacidad para una familia, esta situada calle de Pelaires número 15. Para el ajuste de la venta se halla comisionado D. Juan Paou y Coll notario.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El sábado 9 de Abril próximo, a las 12 de la mañana y en el local de estas Oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de Olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1882, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los dias laborables de 9 y media de la mañana a 2 de la tarde en las espresadas oficinas, donde además se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran tomar parte en la subasta.

Palma 23 de Marzo de 1881.—Por la Compañia de los Ferro carriles de Mallorca.—Su Director General, Guillermo Moragues.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico a precios barattimos.

PARA ALQUILAR.

Hay para alquilar unos entresuelos en la calle de Morey con las comodidades apetecibles. En la libreria de Guasp informarán.

FOUARD

inventor de la nueva Cota Universal, fuerza de 100 kilos, ha dejado el deposito calle de Jaime 2.º esquina a la de Odon-Colom número 36, donde se encargan de toda clase de composturas.

FRANCES Y TENEDURIA DE LIBROS. Se enseña a leer escribir y hablar frances en tres meses.

Teneduria de libros en un mrs. Calle de A puntadores 16 principal.